

MOODY'S

Confirman las notas Aa3.mx y Baa3 para el municipio de León

FRANCISCO FLORES HERNÁNDEZ
fflores@elfinanciero.com.mx

Moody's confirmó las calificaciones de Aa3.mx (escala nacional) y Baa3 (escala global, moneda local), con perspectiva negativa, asignadas al municipio de León.

Precisó que las notas reflejan una fuerte posición de liquidez, un creciente nivel de endeudamiento,

así como un debilitamiento de los márgenes operativos brutos.

En el documento emitido por la calificadora se destaca que la deuda directa e indirecta neta de la ciudad aumentó a 30 por ciento de los ingresos operativos en 2013, cuando en 2010 eran del 20 por ciento, esto debido a que León refinanció una deuda adquirida por

903 millones de pesos; y además contrató un financiamiento nuevo por 540 millones, sumando un saldo insoluto a junio de 2014 por mil 405 millones.

Considerando lo anterior, la deuda directa e indirecta neta incrementaría 45 por ciento los ingresos operativos en 2014, un nivel superior al de sus pares nacionales.

El servicio de la deuda representó 4.1 por ciento de los ingresos operativos en 2013, y se estima que baje en 2014 a alrededor de 2.6 por ciento, dado el refinanciamiento de la deuda.

El municipio ha revisado las tasas del predial y esto ha tenido un impacto positivo; sin embargo, los ingresos propios sólo crecieron 2.9 por ciento.

Este bajo crecimiento se compensó por un incremento en las transferencias federales (20 por ciento), por lo que los ingresos totales aumentaron en 15 por ciento. Esto permitió que mantuviera un

resultado financiero equilibrado.

Por el lado del gasto, en 2013 el municipio tuvo presiones en servicios personales debido a la liquidación de personal de seguridad pública y se mantuvo el gasto de capital en los niveles históricos. "El crecimiento del municipio ha generado necesidades en infraestructura y éste planea mantener e incluso aumentar el gasto de capital. Va a financiar su plan de inversión con las transferencias federales y con la contratación de deuda, por lo que registrará déficits financieros en los próximos dos años, que se espera sean moderados", agregó.